
 

В Ленинградской области состо-
ялось чествование победителей 
регионального этапа Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков и  их наставников. Лучшие 
из лучших собрались в  кампу-
се Высшей школы менеджмента 
Санкт-Петербургского государ-
ственного университета.

Впереди у ребят —  новые вы-
зовы. Ещё 16 марта стартовал за-
ключительный этап олимпиа-
ды, в котором примут участие 45 
учеников —  членов сборной ко-
манды Ленинградской области. 
Мы узнали у  участников нашей 
«Команды знаний» об их эмоциях 
от победы и дальнейших планах.

Полина Хватова, ученица 9 
класса МОУ СОШ № 3 г. Всево-
ложска

— Я заняла первое место 
в  областной олимпиаде по тех-
нологии. Уже второй раз выхо-
жу на Всероссийский этап. Уча-

стие принимала из интереса: 
мне нравится заниматься дизай-
ном и ручным трудом.

При подготовке к  олимпиа-
де я занималась в художествен-
ной школе и готовилась со сво-
им преподавателем Полюх 
Жанной Николаевной. Она мой 
лучший наставник. Олимпиада 
подразумевала создание сво-
ей коллекции одежды и  прак-
тическую часть —  пошив изде-
лия, моделирование и  защита 
проекта. У меня всё получилось. 
В будущем планирую поступать 
в Санкт-Петербургский государ-
ственный университет промыш-
ленных технологий и дизайна.

Тибо Лонэ, ученик 9 класса 
МБОУ СОШ № 3 г. Кингисеппа

— Я заявился на олимпиа-
ду по французскому языку и  за-
нял первое место. Французский 
со мной с самого рождения: мой 
папа —  француз, а мама самосто-

ятельно выучила язык и достигла 
определённых результатов. Имен-
но она готовила меня к олимпиа-
де дома, более того, дополни-
тельно я посещал сессии в центре 
«Интеллект». Упор при подготов-
ке был на грамматику, понима-
ние письменных и устных текстов. 
Олимпиада состоит из лекси-
ко-грамматического теста, ауди-
рования, письменного текста, на-
писания письма и говорения.

В свободное от учебы время 
я  люблю играть на гитаре и  на 
ударных в  оркестре, плаваю 
в  бассейне. В  будущем я  хотел 
бы поступить в технический ВУЗ.

Полина Фещенко, ученица 
10 класса МБОУ СОШ№ 3 г. Тосно

— У меня получилось занять 
два призовых места —  я  побе-
дитель по литературе, а  также 
призёр по русскому языку. Для 
меня это было очень неожи-
данно и приятно. Свой олимпи-
адный путь я начинала с пятого 
класса и готовилась к этому дол-
го и упорно.

Участие в олимпиаде для ме-
ня —  это большой стимул для 
поступления в  вуз на бюджет-
ной основе. А  ещё это исто-
рия про внутренние амбиции —  

я не люблю быть второй, хочу во 
всём быть первой, достигать ре-
зультата и выигрывать.

Самир Магеррамов, ученик 
11 класса Гатчинской СОШ № 9:

— Я участвовал в  шести 
олимпиадах по совершенно раз-
ным предметам. Стал призёром 
по двум олимпиадам —  это хи-
мия и  русский язык. Победите-
лем по трем предметам —  исто-
рии, биологии и МХК.

Мой день выглядит так: на-
чинаю заниматься с  8 часов 
утра и  где-то до 23 часов вече-
ра, иногда засиживаюсь, конеч-
но. Читаю разную литературу, 

в первую очередь олимпиадную, 
материалы московских олимпи-
адных школ, потому что они да-
ют очень хорошую базу, с ними 
можно тренироваться, это даёт 
хороший результат.

Моя мотивация —  получать 
удовольствие от занятий. Я хочу 
стать врачом, поступать плани-
рую в Научно-исследовательский 
центр Алмазова на лечебное де-
ло. В свободное время играю на 
фортепиано, сочиняю музыкаль-
ные произведения и  стараюсь 
уделять больше внимания рисо-
ванию.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА

Когда мы говорим о добровольцах 
на страже общественного 
порядка, то обычно вспоминаем 
дружинников. Однако 
в нашем регионе есть и другие 
волонтёрские службы, которые 
обеспечивают безопасность 
людей. Например, огнеборцы из 
«Всероссийского добровольного 
пожарного общества». Об 
их деятельности мы узнали 
у председателя совета Кировского 
ВДПО Александра Никулина —  
недавно он получил благодарность 
губернатора Александра 
Дрозденко «За вклад в развитие 
добровольческого движения 
Ленинградской области». Наш 
герой и его команда не только 
борются с огнём, но ещё и обучают 
подрастающее поколение 
правилам пожарной безопасности.

— Для чего нужны организа-
ции пожарных-добровольцев?

— Потребность в  нашей ра-
боте связана с  нерентабельно-
стью строительства пожарных 
частей в  небольших населён-
ных пунктах. Федеральный за-
кон «О  добровольной пожар-
ной охране» дал возможность 
легализовать деятельность до-
бровольной пожарной охраны. 
При осуществлении дежурства 
добровольцы зачастую находят-

ся на своих рабочих местах ли-
бо дома. Они хорошо знают тер-
риторию, на которой действуют, 
безошибочно определяют, где 
находятся пожарные источни-
ки, первыми пребывают на ме-
сто ЧП. Именно у добровольцев 
есть шанс максимально быстро 
локализовать возгорание.

— Кто чаще всего входит 
в команду ДПК?

— Костяк добровольных по-
жарных —  это бывшие сотрудни-
ки пожарной охраны и полиции, 
которых объединяет организо-
ванность, сплочённость и небез-
различие по отношению к своим 
близким и соседям.

— Знаю, что вы также актив-
но реализуете общественные 
проекты —  расскажите про них!

— Победителями конкурса 
грантов губернатора в 2022 году 
стали сразу два наших проекта —  
движение «Юный пожарный» 
и  «Пожарная безопасность —  
в каждое поселение Ленинград-
ской области».

Первый проект направлен 
на формирование у детей и под-
ростков навыков безопасного 
поведения, умения не растерять-
ся в сложной ситуации, правиль-
но взаимодействовать с экстрен-
ными службами.

Участники второго проекта 
совместно с Ленинградской об-
ластной противопожарно-спа-
сательной службой обходят 
дворы и многоквартирные дома, 

чтобы напоминать ленинград-
цам о мерах противопожарной 
безопасности, а также собирают 
сведения о  возможных пожар-
ных водоисточниках.

— Каким образом организу-
ется поддержка и финансовое 
стимулирование деятельности 
добровольных пожарных?

— Мы поощряем добро-
вольцев за их работу денежным 
довольствием в размере 500 ру-
блей в  час. С  ними заключены 
контракты, они застрахованы, 
обучены, внесены в  реестр до-
бровольных пожарных МЧС Рос-
сии в  Ленинградской области. 

За активное участие в тушении 
пожара в рамках проекта пред-
усмотрены также благодарно-
сти, награды и  финансовые по-
ощрения. Но главное в  нашем 
деле —  неравнодушие, энтузи-
азм и безопасность граждан.

— Хотелось бы узнать боль-
ше о работе с юными пожарны-
ми —  как появилась эта идея?

— Сталкиваясь с  безграмот-
ностью взрослых в вопросах по-
жарной безопасности, мы при-
шли к  выводу, что необходимо 
повышать уровень знаний насе-
ления. Школьников легче объ-
единить, они впитывают новые 
знания, как губка; увлекаясь, 
вникают в вопросы со всей се-
рьёзностью. Тогда и  было при-
нято решение —  начинать имен-
но с них. Как правило, на уроках 
ОБЖ в школах дети изучают те-
орию, мы же предлагаем ещё 
и  практические занятия. Глав-
ная цель —  снизить уровень по-
жаров с  участием детей и  нау-
чить их применять полученные 
знания в будущем.

— Как зародилось движе-
ние юных пожарных в Киров-
ском районе?

— Всероссийское движение 
юных пожарных было возобнов-
лено в нашей стране с 2010 года 
приказом Министерства обра-
зования. В  2013  году совместно 
с  районным отделом образова-
ния мы определили стратегию 
деятельности и разработали по-
ложение о движении «Юный по-
жарный». В Ленинградской обла-
сти это было сделано впервые.

Всё началось в  стенах Ки-
ровской СОШ № 2, где я  и  сам 
когда-то учился. Мы объяви-
ли набор 5–6 классов в  груп-
пу дополнительного образова-
ния. Первые занятия включали 
в  себя историю пожарной ох-
раны, деятельность пожарных 
подразделений и  экскурсию 
в  пожарную часть. С  2017  года 
действуют дружины юных по-
жарных в  двух кировских шко-
лах, а также в Шлиссельбургской, 
Отрадненской, Шумской, Мгин-
ской и Суховской школах.

— Какие стимулы есть у ре-
бят?

По итогам 2022  года мы со-
вместно с МЧС России и ГКУ «Ле-
ноблапожспас» провели более 50 
конкурсов по пожарной безопас-
ности. Победителей и  призёров 
поощряем грамотами и ценными 
призами, а школы —  сертификата-
ми на инвентарь и экипировку. Но 
я  считаю, что главный стимул —  
это авторитет и  те знания, кото-
рые приобретаются в  процессе 
командной деятельности.

— А что движет вами в этом 
непростом процессе?

Лучшая благодарность для 
нас —  это положительная реакция 
людей на то, что мы делаем, под-
тверждение значимости нашей ра-
боты. И увлеченные лица детей —  
главное тому доказательство.

ЮЛИЯ ТЕТАРСКАЯ
ФОТО: ИЗ АРХИВА КМО ЛОО «ВДПО»
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Движение юных пожарных возрождено в России с 2010 года

Александру Никулину вручили благодарность губернатора 
Ленинградской области


